

Las ferratas de Sacs y Castellaso se encuentran en el precioso valle de Benasque. Saldremos de Zaragoza el mismo sábado 19 por la mañana y es casi obligatorio almorzar antes de su comienzo, para hacer acopio de la suficiente energía para acometerlas.

Ambas están clasificadas como grado 3, es decir, dificultad media, por lo que es necesario estar iniciado en la actividad para que podamos disfrutar de ellas.

La vía ferrata de Sacs se sitúa en el desvío de la carretera de Benasque a Cerler, discurriendo por un pequeño torrente y terminando cerca del collado de Ixeia. El principio es fácil aunque algo cansado hasta alcanzar la pared con grapas que avanzan verticalmente sobre el vacío y ladean a la derecha. Posteriormente, una serie de resaltes verticales con desplomando final nos permitirán alcanzar la cumbre de la vía para disfrutar del valle de Benasque, el río Ésera y unas buenas vistas en dirección al Maladeta y al Aneto.

El tiempo de acceso a la vía es de unos 10 minutos, recorreremos una hora y media de tramo equipado y podremos descender en unos tres cuartos de hora.

La vía Ferrata de Sesué/Castellaso se encuentra ingeniosamente instalada en una antigua cantera, a la que accederemos de regreso hacia Zaragoza a unos 11 km de Benasque. El recorrido es variado y sobre todo aéreo.

Inicialmente se nutre de algún paso de escalada y al llegar a la parte vertical aparecen las grapas y deberemos gestionar repechos desplomados, con cada vez más patio, en ascenso, como si de una directísima se tratara. En la cima del Castellaso contaremos con un mirador natural del valle del río Esera y de los Pirineos que a buen seguro nos reconfortará.

El tiempo de acceso a la vía es prácticamente inmediato desde donde dejemos los vehículos, hay unos 45 minutos de tramo equipado y poco menos de media hora de regreso.

LAURA BRUN GIL